

C Cartas

Medidas urgentes

● Un país cuya economía lleva tanto tiempo estancada requiere que las acciones para revertir la situación sean profundas y audaces. El reciente informe del FMI que urge a nuestro país a elevar el crecimiento potencial y a fortalecer el empleo y la posición fiscal, no hace más que apoyar el argumento de que Chile necesita medidas drásticas para atraer inversiones.

Es por eso que proponemos: rebajar el impuesto corporativo de un 27% a un 20%; retomar el Fondo de Utilidades Tributables (FUT) y aprobar, sin más dilaciones, el Sistema Inteligente de Permisos para simplificar los procesos de autorizaciones para el desarrollo de proyectos. ¿No será mucho once meses de discusión en el Congreso para una iniciativa planteada como urgente y clave para otorgar certezas a la inversión?

No se trata de pesimismo ideológico de los empresarios. Son medidas y señales claras y concretas para que podamos recobrar el optimismo necesario para invertir en Chile.

Fernando García L.

Presidente Asociación de Industrias Metalúrgicas y Metalmecánicas (Asimet)

Presencia policial

● Un boletín estadístico de la Fiscalía dio cuenta del alza, hasta septiembre de este año, de casi un 15% de los homicidios en la región, lo cual es tremendo. Sin embargo, tengo la esperanza de que

la nueva jefa de la Zona de Valparaíso, la destacada general de Carabineros Patricia Vásquez, pueda lograr algo que antes teníamos en nuestras vías públicas y que ahora ha desaparecido: los policías recorriéndolas y vigilándolas.

Es cierto que ellos aparecen cuando se produce un accidente o si se les llama para dar cuenta de un delito, pero en las ciudades realmente turísticas del mundo, la presencia de policías en las calles es palpable y de mucha importancia, pues hace que los visitantes y sus habitantes se sientan seguros paseando por ellas y, por lo tanto, vale la pena visitarlas. Si nuestra nueva autoridad renueva aquello, tendríamos mayor turismo y sus habitantes estarían muy agradecidos.

Carmen Eugenia Peña Calleja

Seguridad pública

● Todavía hay tiempo para potenciar la institucionalidad contra la expansión sin límites del crimen organizado. Es así como el aprobado Ministerio de Seguridad Pública debiera integrar a Gendarmería de Chile, pues sumaría sinergias favorables a nuestro país, desde la inteligencia criminal penitenciaria, conocimiento criminológico y la optimización de recursos, entre otras ventajas.

A modo de ejemplo, en Argentina todas las fuerzas de policías y servicio penitenciario federal dependen del Ministerio de Seguridad.

Asimismo, la futura cartería ministerial debiera incluir una academia na-

cional de estudios en seguridad pública, especializada en generar investigaciones de los fenómenos criminales y capacitar a los mandos de dichas instituciones, extendiéndose a profesionales civiles para que posean competencias ante nombramientos como autoridades sectoriales.

Hero Negrón Schlotterbach

Casa propia

● Los últimos años hemos notado cómo el sueño de la casa propia se esfuma entre los dedos de los chilenos. Este sentimiento se ve reflejado en las cifras de familias propietarias de una vivienda, las cuales en 2010 representaban el 65,5%, pero que para 2022 había disminuido un 8,5%, llegando al 57%. Entre los factores que explican dichos números tenemos el aumento del costo en los materiales, el suelo y la mano de obra. Además, a lo anterior hay que añadir la implementación del IVA en 2016, por lo que podemos deducir que el valor de la vivienda se ha incrementado, como mínimo, un 19%, lo que desencadena que el 94% de las viviendas tengan un precio por sobre las 2.000 UF.

En un país al que han llegado 1,5 millones de migrantes desde 2010, y en el que 113 mil familias viven en campamentos, el tema de la vivienda demuestra ser tan importante como urgente. Para quienes llevan años criticando la propiedad privada, a las empresas constructoras y celebrando la frase "no tendrás nada y serás feliz", de Ida Aukén,

esta noticia es más que emocionante. Sin embargo, para los chilenos no representa más que una mirada al deplorable futuro que nos acecha.

Tomás Ojeda Aravena
Fundación para el Progreso

Filtraciones

● De todos lados se escuchan críticas por las continuas filtraciones. Pero ¿cuánto sabe usted hoy de la "interna" de diversos temas del quehacer nacional gracias a las llamadas filtraciones? La lista es larga.

Luis Enrique Soler Milla

Voluntarios

● En el contexto chileno, la Educación Diferencial busca responder a las diversas necesidades educativas, promoviendo una sociedad inclusiva y equitativa. En este desafío, los voluntarios desempeñan un rol crucial que trasciende lo asistencial: son agentes de cambio que enriquecen los procesos formativos desde la empatía y el compromiso social.

Aportan tiempo, habilidades y una perspectiva humana invaluable. Su labor complementa el trabajo de los profesionales, fortaleciendo el desarrollo integral de los estudiantes con necesidades educativas especiales, ya sea apoyando en talleres, acompañando en actividades culturales o, simplemente, escuchando. Su presencia refuerza el sen-

tido de comunidad y pertenencia.

En educación especial somos testigos de cómo el compromiso del voluntariado transforma vidas. Un joven privado de libertad, por ejemplo, puede encontrar en un taller de arte un espacio de expresión y reconstrucción personal gracias a la guía de una de estas personas. Este tipo de experiencias no sólo beneficia al estudiante, sino que también sensibiliza a los voluntarios, quienes descubren la riqueza de la diversidad.

Sin embargo, es vital profesionalizar y coordinar este rol, pues necesitan formación básica en inclusión, empatía y manejo de situaciones complejas. Esto asegura que sus acciones sean realmente significativas y no perpetúen prejuicios o asistencialismo.

Los voluntarios son aliados estratégicos en la construcción de una sociedad más inclusiva. Valorar y fomentar su participación desde políticas públicas y comunitarias es esencial para seguir avanzando en la equidad educativa que Chile tanto necesita.

Jessica Durán
Académica Carrera de Pedagogía en Educación Diferencial, UDLA Sede Viña del Mar

El Mercurio de Valparaíso invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartasdeloslectores@mercuriovalpo.cl.